



# やまばと

令和6年10月7日

文責 校長 内川 美喜



郷土を愛し、心豊かで心身共にたくましく、生き生きと学ぶ東部っ子の育成  
・すすんで学習 ・心と体をきたえて何事にもチャレンジ ・自分も友達も大切に

## うなぎ物語～坂本さん夫妻との出会い～

9月に下合瀬にお住まいの坂本康介さん、玖美さんご夫妻が来校されました。坂本さんは「物語作り」をされており、今回「うなぎ物語」「ペンギんころころ」の絵本を制作し、9月末から12月までヨットで九州を1周しながら、絵本のプロモーション活動を計画されています。その後、富士町で諸準備を進めつつ、来年4月からアラスカへ向け出航し、1年半ほどかけて太平洋を航海される予定だそうです。北米でも「うなぎ物語」「ペンギんころころ」のプロモーション活動をされるということで、ぜひ北山東部小の子ども達の歌声と絵本の挿絵を描いてほしいというお願いでした。「北山東部小の子ども達に歌と絵を描く体験を通して、今以上に毎日をより楽しく充実したものにしてもらいたい。」という坂本さんの思いを受けて、9月6日に坂本さんのお話を聞き、13日に歌の収録をしました。また、この1週間で子ども達はうなぎの絵も描きました。子ども達の歌声と絵が九州から海外へ渡り、たくさんの人々が喜んでくださることを願います。貴重な体験をさせていただき、坂本さんご夫妻には心から感謝するとともに、航海の無事を祈っています・・・。



## 国スポ観戦に行ってきました！～ローイング競技～

9月17日(火)に、富士しゃくなげ湖水競技場において開催された「ローイング競技」の観戦に行ってきました。太陽が照りつける中、いつもは静かで穏やかな湖が、熱気と歓声で盛り上がりました。子ども達は他県の選手を一生懸命応援していました。(できれば、佐賀県勢も応援したかったのですが)佐賀県のチームは、銅メダルを受賞し、素晴らしい成績を修めましたね。10月5日に国スポ、26日に全障スポの開会式が行われ、また熱戦が繰り広げられます。会場に足を運んでみられてはいかがでしょうか。がんばれ!佐賀県!



## 令和6年度 前期の通知表について～たくさんほめてあげてください。～

本日10月7日(月)に、令和6年度前期の通知表を子どもさんを通じてお渡ししました。4月から9月までの子ども達の学校生活の様子(学習面・生活面)をお伝えしています。

その中で、学習の様子は「よくできる」「できる」「がんばろう」の3段階で、生活の様子は「できる」項目に○で表記し、評価しています。また、総合所見の欄については、学級担任が子ども達一人一人のよさや頑張ったこと、成長したことなどを書き留めてお伝えしているものです。

ご家庭では、この通知表を子どもさんとぜひ一緒に見ていただければと思います。一緒に見ていただくことで、子どもさんが自分を振り返ることができ、これからさらに「頑張るぞ!」という気持ちになれると思いますので、たくさん、た～くさん、褒めてあげてください。よろしくお祈りします・・・。



## 佐賀トヨタの山～樹木ネームプレート制作・取付プロジェクト～

9月26日(木)に、トヨタの山において、樹木のネームプレート取付活動を行いました。この活動は、佐賀トヨタ自動車が、北山ダム近辺の森林保全活動の一環として、地域の子ども達と協力し、自然環境保護の意識を高めるための活動を実施されています。北山東部小の子ども達は、木の名前と絵を思い思いに描いた木製のネームプレートをトヨタの社員の方と一緒に木に取りつける作業を行いました。プレートの取付作業後、亀井祐介さん(佐賀大学生)による「池およびその周辺に生息する希少生物に関するレクチャー」が行われました。亀井さんは、とても親しみやすい方で、いろいろな生き物を分かりやすく、熱意をもって教えてくださいました。子ども達は、これらの体験を通して自然環境保護の大切さを学んでくれたことと思います。貴重な体験をさせていただき、ありがとうございました。



## 豊作だ～稲刈りをしました！

9月27日(金)に稲刈りをしました。午後から元気に学校を出発し、田んぼに到着すると、そこには見事に成長した稲が見られました。子ども達は、成長した稲に喜びながら、のこ鎌を持ち、丁寧に稲を刈り取っていました。みんな慣れた手つきでとても上手でした。刈り取った稲はみんなでコンバインに運びました。中には、刈り取られてバラバラに落ちている稲の穂を一本一本丁寧に拾い集めてくれた子も見られました。1粒のお米も大切にしようという態度に、とても感心しました。すばらしい！

みんなの頑張りで、たくさんのお米を収穫することができました。収穫したお米は、JAでもちつき用のもち米と交換してもらいます。12月21日(土)の「ふれあい餅つき会」が楽しみです！

ご指導いただいたJAの方、田んぼのお世話をしてくださった畑瀬さん、本当にありがとうございました。



## 関屋地区除草作業ありがとうございました。

9月29日(日)に、今年度2回目の関屋地区除草作業を行いました。事前にずいぶん刈り取っていただいたおかげで、午前中には作業を終えることができました。保護者の皆さん、地域の皆さん等、たくさんの方々のご協力に、心より感謝いたします。お弁当もおいしくいただきました。本当にありがとうございました。



## 10月の行事予定

- ・ 1日(火) いじめ・いのちを考える日
- ・ 7日(月) 前期通知表渡し  
人権学習
- ・ 15日(火) 身体測定・視力検査
- ・ 18日(金) 運動会準備
- ・ 20日(日) 運動会
- ・ 21日(月) 振替休日(20日分)
- ・ 22日(火) 芋掘り
- ・ 28日(月) 読み語り



## 11月の行事予定

- ・ 5日(火) 育友会・山村留学実行委員会
- ・ 8日(金) 授業参観  
ふれあい給食(1,2年生)
- ・ 15日(金) 3校合同就学時健康診断  
15:00～(三瀬保健センター)
- ・ 17日(日) 上峰町剣道大会(3年生以上)
- ・ 21日(木) 北山校交流会
- ・ 24日(日) 川崎旗剣道大会(3年生以上)
- ・ 28日(木) 長崎修学旅行1日目(6年生)  
バス旅行(1～5年生)
- ・ 29日(金) 長崎修学旅行2日目(6年生)

